

El Socorro Rojo acoge a los hijos de los combatientes y les atiende debidamente  
¡Antifascistas! ayudad al Socorro Rojo.

# PARTES DE GUERRA

Barcelona.—Parte oficial de guerra facilitado el domingo por el Ministerio de Defensa Nacional, a las veintitrés horas:

**Ejército de Tierra**  
Levante.—Continuó con mayor intensidad aún que en la jornada anterior, el ataque enemigo por los sectores de Montalban y Sierra Carbonera.

La posición de Loma Carbonera, recuperada ayer por nuestras tropas en un brillante contraataque, volvió a perderse en el día de hoy, después de una lucha sangrienta, en la que el enemigo empleó grandes masas de artillería y aviación.

Nuestras tropas, que guarnecían el saliente de Argente y Vicedo, se han replegado con orden a otras posiciones señaladas por el mando.

La línea de Sierra Palomera, sigue en nuestro poder. La columna enemiga que progresaba con dirección a Alfanda, ha sido detenida en las alturas de Recozelejo.

Nuestra aviación efectuó diversos vuelos de reconocimiento y ametrallamiento sobre las líneas enemigas.

Hubo un combate aéreo, derribando nuestros aparatos, un avión enemigo.

En los demás Ejércitos sin novedad.

En el sector de la Muela de Teruel, la infantería republicana conquistó la cota 1065, próxima a la 1040 tomada ayer, y rechazó con brillantez varios contraataques.

A las 11 de la mañana hubo sobre las proximidades de Teruel un gran combate aéreo, en el que intervinieron gran cantidad de aparatos de uno y otro lado.

Nuestros cazas lograron derribar tres monoplanos alemanes.

Además, las baterías antiaéreas lograron abatir un "Funker", que cayó dentro de Corbalan.

Un Savoya, que se estrelló en Cerro Gordo, y otro de marca desconocida, que fué a caer fuera de nuestro campo.

De los demás Ejércitos, sin novedad.

## NOTA DEL MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

A las nueve y veinte de la mañana fueron bombardeados simultáneamente, por seis aviones fasciosos, Figueras y Rosas.

En Figueras hubo diez muertos, quedando destruidas diez casas.

Las víctimas de Rosas fueron dos muertos y un herido.

A las 19,41 fué objeto de una nueva agresión Villanueva y Geltrú, por un aparato que lanzó tres bombas y que después ametralló tren de pasajeros, causando entre los mismos muchas víctimas.

## EXPLOSIONES EN EL CAMPO FACCIOSO

Madrid, 8, 2 madrugada.—Ayer, a últimas horas de la tarde, se oyó una fuerte explosión por parte de atrás de uno de los edificios donde los facciosos tenían instalados dos polvorines, viéndose, desde los puestos de observación, una gran columna de humo.

Se ignora el motivo de la explosión.

# El Ejército republicano ha derrotado a Mussolini

Londres, 7.—El diario "Daily Express", de esta capital, ha publicado un artículo que titula "El Ejército del pueblo".

El trabajo es un documentado estudio de la guerra civil española, exponiendo el comentarista que ha conseguido organizar un Ejército potente y moderno, que en varias ocasiones ha derrotado a las tropas que Mussolini ha enviado para ayudar a los rebeldes.

Anuncia que la victoria esta ya decidida en favor de la República, y que Mussolini, fracasado en España, no tiene nada que hacer en ella.

# Pablo Casals

Barcelona, 7.—Las radios facciosas dieron la noticia de que el célebre músico español Pablo Casals, iba a dar algunos conciertos en las ciudades de la zona rebelde.

Al tener conocimiento de ello, Casals se presentó en el consulado de Perpignan para desmentir la noticia, manifestando que se ha negado a dar conciertos en Italia y Alemania, a causa de la colaboración que estos países prestan a la rebelión española.

Con este motivo, Casals reiteró su más fervorosa adhesión a la República y a la causa popular.

# El Gran Consejo de la Compañía de Jesús acuerda abandonar el territorio fascista

Barcelona, 7.—Noticias de Bayona comunican que se ha reunido en la Basílica de Azpeitia el Gran Consejo de la Compañía de Jesús.

En él se ha estudiado con todo

detenimiento la última Encíclica del Papa, acordándose por mayoría abandonar el territorio faccioso, una vez que el acuerdo haya sido estimado por el General de la Compañía, en Roma.

# Información y noticias de todas partes

## LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS INAUGURAN SU SEGUNDO CONGRESO NACIONAL

Valencia, 7.—Ayer mañana dió comienzo el segundo Congreso Nacional de las Juventudes Libertarias.

En el acto estaban representados los partidos políticos y las organizaciones antifascistas.

Fidel Miró, que hablaba en nombre del Comité Nacional, resaltó la importancia de este Congreso, recordando que al anterior concurren treinta y un delegados, en tanto que a éste asisten más de cuatrocientos, que obstentan la

representación de unos treinta mil afiliados.

Destaca, después de ocuparse de otros puntos, la importancia del movimiento de la juventud antifascista, que ha de conducir al triunfo, cuando se logre la constitución del Frente Unico Antifascista.

Intervinieron después, Gallego, por la A. J. A.; Acracio Bartolomé, por el Comité Nacional de la C. N. T.; el comisario de guerra, doctor Martín Ibañez; Inestal, por la F. A. I., y Allaga, por las Juventudes libertarias.

Continúa el Congreso sus deliberaciones.

Hoy se ha discutido el segundo punto del orden del día, referente a las obligaciones de las Juventudes Libertarias con relación a la guerra.

## LOS AMIGOS DE MÉJICO

Valencia, 7.—La Asociación de los amigos de Méjico ha celebrado en el teatro Serrano, de Valencia, un grandioso acto, al que ha concurrido numerosísimo público.

Lo presidió el doctor Beltrán, y después de la intervención de varios oradores, habló el ex-ministro de la República don Juan López.

En un brillante discurso este dió cuenta a la asamblea de la ayuda que Méjico viene prestando a la España leal, y del ambiente de simpatía y compenetración que existe entre Méjico y la España republicana.

## EN LA SUBSECRETARIA PRESIDENCIAL

Barcelona, 7.—En la visita que los periodistas hicieron esta mañana al Subsecretario de la Presidencia, se limitó a comunicarnos que había recibido varias visitas entre ellas la del diputado socialista Jerónimo Bujeda, y la del director de las minas de Almadén.

Dijo que era completa la tranquilidad en España.

# El III Congreso Nacional de la Federación de Espectáculos Públicos

Valencia, 7.—La Federación Nacional de Espectáculos Públicos ha inaugurado su tercer Congreso Nacional.

El Secretario general, Felipe Pretel, en un detallado informe, expuso las gestiones llevadas a cabo por el Comité Nacional.

Virgilio Llanos, comisario de guerra, entregó al Congreso una bandera que los sindicatos soviéticos de teatros y cines, le regalaron durante su estancia en Rusia, transmitiéndoles el encargo de los obreros de la U. R. S. S. se agrupen en torno a ella todos los compañeros y logren hacer efectiva la unión de la clase trabajadora de España.

El Congreso, al aceptar el obsequio, acordó a su vez remitir a los camaradas rusos, tres banderas, trofeo de guerra cogido por los soldados del pueblo a los fascistas en las batallas de Quinto y Belchite.

pen en torno a ella todos los compañeros y logren hacer efectiva la unión de la clase trabajadora de España.

El Congreso, al aceptar el obsequio, acordó a su vez remitir a los camaradas rusos, tres banderas, trofeo de guerra cogido por los soldados del pueblo a los fascistas en las batallas de Quinto y Belchite.

## SE INAUGURA UN NUVO INSTITUTO PARA TRANSFUSION DE SANGRE

Barcelona, 7.—El Instituto inaugurado en la mañana de ayer para servicios de transfusión de sangre, está provisto de crecido número de Laboratorios y gran cantidad de moderno material, constituyendo una de las instalaciones más completas de Europa.

# Hay que acabar para siempre con la piratería en el Mediterráneo

Paris, 7.—Ha publicado un breve artículo el diario "Le Populaire" cada día es mas urgente temer para siempre con la piratería en el Mediterráneo — escribe — y que acabar con la base naval de los italianos y alemanes han establecido en las Baleares.

Paris, 7.—La prensa de Paris recoge la gran disparidad de criterios que existe en la zona rebelde, motivada por la discordia entre los requetés y el elemento invasor italiano.

ponga fin a tantos actos de piratería como se están realizando en el Mediterráneo.

## Los requetés no quieren el yugo italiano

Los requetés, por medio de una

## Los requetés no quieren el yugo italiano

extensa propaganda, dicen que no están dispuestos a que España sea entregada al dominio de los extranjeros, y no se ocultan de exteriorizar su disgusto ante labor que el "generalísimo" Franco viene desarrollando en el país.

# Ayudemos a la mujer a cumplir su misión histórica en nuestra lucha.

## CENTROS OFICIALES

### GOBIERNO CIVIL

Ayer mañana fuimos recibidos los periodistas por el secretario camarada Ruiz, el que nos dijo que el señor Gobernador había recibido la visita del director de la Prisión provincial y del director del Banco de España.

Agregó que en la provincia reinaba tranquilidad absoluta.

### CONSEJO MUNICIPAL

En la entrevista que tuvimos ayer con el presidente del Consejo Municipal, camarada Alferez, nos hizo las siguientes declaraciones: el miércoles comenzará la venta de pan en las tahonas, mediante cartilla de abastecimientos, y en muy breves días, se facilitarán también los demás artículos de primera necesidad. El Control de panaderos facilitará una nota, indicando las panaderías a los vacuados. El público acudirán a las tahonas que tenga asignadas en sus cartillas de racionamiento, a fin de evitar entorpecimientos en la función de los suministros. A partir de la fecha indicada, ningún sindicato retirará pan alguno, ni organización determinada. Las cartillas funcionan para los seis primeros distritos, por que los dos restantes ya tienen solucionado este problema, en cooperación de los alcaldes los mismos. A partir del jueves, los cabezas de familia que no hubieran retirado las cartillas podrán hacerlo en esta Oficina de Estadística, siendo las horas señaladas de diez a dos de la tarde y de cuatro a siete.

He celebrado una reunión con las Sociedades de Agricultores "Unión Agrícola" U. G. T. y "Aurora" C. N. T., llegando a un acuerdo referente a los precios que serán fijados.

Estos precios serán los siguientes:

Habas, a 1,75 en la Alhóndiga y dos pesetas en el mercado.

Acelgas, a 0,10 en la Alhóndiga y 0,15 en el mercado.

Rábanos, cuatro manojos a 0,25 en la Alhóndiga y 0,10 manojos en el mercado.

Lechugas, tres pesetas la docena en la Alhóndiga y 0,30 una en el mercado.

Guisantes, a 1,45 en la Alhóndiga y a 1,60 en el mercado.

Cebollas, cuatro manojos 0,25 en la Alhóndiga y 0,10 el manojos en el mercado.

Los demás artículos, como las habas por ejemplo, se irán regulando con arreglo a la producción y en la época en que se produzcan.

El público puede informarse en la Delegación de Abastos del mercado de los precios que rijan, antes de efectuar sus compras.

Se advierte al vecindario que se abstenga de ir a las huertas porque se ha llegado a un acuerdo con los agricultores de esta vega de no vender fuera del mercado central y dando esta presidencia del Consejo tenga a bien designar.

Toda persona que advierta alguna anomalía en el precio fijado, deberá denunciarla a la Delegación de Abastos, con la seguridad que serán sancionados severamente los infractores de las órdenes dadas. En esta obra deben colaborar todos los ciudadanos, y así lograremos una normalización completa de los servicios de abastecimientos.

Queda terminantemente prohibida la venta de pescado en el Muelle de la Pescadería, por lo que la fuerza pública vigilará lo ordenado. El pescado, como los demás artículos de la tierra, se venderá en la plaza de Abastos. Repito, que los contraventores se atengan a las consecuencias.

También ruego al público que cuando acudan al mercado para adquirir artículos vayan provistos de moneda fraccionaria, a fin de evitar esas pesadas de cinco pesetas, que está terminantemente prohibido, y que el público sale siempre perjudicado; cada comprador puede adquirir un cuarto de kilo, o lo que tenga por conveniente, nunca excediendo de un kilo.

### ABASTOS

El Comisario accidental de Abastos, camarada Salamanca, nos dijo que se ha recibido una partida de cajas conteniendo latas de carne, las cuales serán repartidas en la forma de costumbre.

El trasporte lo han efectuado diez y ocho camiones; de los cuales cuatro son del Cuerpo de Asalto y los restantes del Cuerpo de Carabineros. Esta Junta agradece la cooperación de dichos organismos militares, que de una manera eficaz ayuda a esta Comisión en beneficio del público.

### SESION DE LA PERMANENTE

A la una y media de la tarde de ayer se reunió la Comisión Permanente Municipal. Presidió el camarada Alferez, asistiendo los consejeros Segura Sánchez, Carretero Miras y Samper. Después de aprobarse el acta de la sesión anterior, se entró en el siguiente orden del día.

Escrito de Antonio Guillén, maquinista del servicio de aguas solicitando un mes de licencia.

A la Comisión de régimen interior.

Escrito del presidente del Sindicato de gabarras solicitando una subvención por los daños sufridos con motivo del bombardeo del Cabanillas.

No puede accederse a lo solicitado, teniendo en cuenta la situación económica del Ayuntamiento.

Escrito de José Abad Dionis, solicitando un donativo por el hundimiento de la casa que habita.

El consejero Samper propone que el arquitecto municipal emita un informe para comprobar si, en efecto, el hundimiento se produjo por la explosión de barrano en las obras de los refugios. Agrega que aun en el caso de que esto fuera

así la indemnización corresponde a la D. E. G. A. organismo que ejecuta los trabajos de referencia. Pasa a informe del arquitecto.

Escrito del operario de policía urbana José Santiago Santiago solicitando la excedencia.

Se le concede. Idem de Antonio Ramón del Pino solicitando dos meses de licencia sin sueldo.

A informe del Delegado de Ordeno.

Escrito del enfermero del Hospital de infecciosos Ricardo Cantón Codina, sobre el percibo de haberes.

A la Comisión de Régimen interior.

Escrito de Flora García, solicitando una plaza de auxiliar.

Idem idem.

Escrito de José Escobar Oliva, solicitando su reingreso en el Cuerpo de Policía Urbana.

Como el que antecede.

Oficio del empleado de arbitrios Miguel García Gómez, solicitando licencia sin sueldo.

También pasa a la misma Comisión.

Factura del Comité administrativo de mosalatas portlandistas de 205,95 pesetas por tubería para el desagüe del lavadero de las Cuevas de los Medinas.

Aprobada. Escritos de empleados solicitando pagas de anticipo.

Se concede a los solicitantes una sola paga.

Informes de las Tenencias de Alcaldía sobre vecindad.

Quedaren todos despachados.

Después del Orden a... día El consejero Samper da cuenta de cierta anomalía en la venta del pescado.

Se toman medidas para evitar los hechos que denuncia.

El presidente da cuenta de la reunión celebrada con los campesinos de la vega de Almería, y que ha tenido un feliz resultado.

Se acuerda adoptar medidas para que no se vendan hortalizas ni frutas en lugares que no sean el mercado público. Los agentes de la autoridad decomisarán el fruto que esté en domicilios particulares y se destine a la venta pública.

Se verificará una inspección en todos aquellos establecimientos que se expendan bebidas alcohólicas y que no han pagado al Municipio el impuesto correspondiente de apertura.

El consejero Carretero Miras habla de la municipalización de las tahonas. Dice que al Sindicato de panaderos le ocasiona una pérdida considerable, la confección de los bollos, pues tiene que abonar horas extraordinarias al personal; llevan perdidas unas once mil pesetas. Si esto no se arregla, se verán obligados a suspender el trabajo. De momento vienen trabajando, a cuenta de unas cincuenta mil pesetas que el Sindicato tenía en fondos.

Se faculta al Alcalde para que designe el día que ha de reunirse la Comisión panificadora.

Este propone que sea hoy, a las doce de la mañana.

Por último, el presidente anun-

## ¡MALAGA!

Hoy, día ocho de febrero, hace un año que los traidores a su patria te entregaron a las hordas del fascismo y vimos cómo tus mejores hijos caían asesinados, como tus calles eran asoladas y como caías en manos del invasor. Nuestro corazón guarda el recuerdo de tu tragedia: recuerdo que nos impone el deber de hacerte justicia, los que desde nuestras trincheras contemplamos tus costas teñidas de rojo con la sangre de los que en la huida fueron ametrallados por las águilas negras enviadas por Hitler y Mussolini, al evocarte, hacemos esta promesa sublime que brota de los pechos del Ejército del pueblo.

Aquí nos tienes, aquí estamos aquellos milicianos de partidos y sindicatos convertidos en Soldados del Ejército Popular. Nos cabe el orgullo de decir que pronto vamos a librarte de las cadenas que te oprimen. ¿Por qué? Porque ya no somos unos guerreros improvisados, porque ya no somos aquellos que huían (pero no vendidos) sino traicionados por unos mal nacidos encubiertos con uniforme militar o un carnet, somos un Ejército potente, dotado de armamento y guiado por un Estado Mayor nacido de las entrañas del pueblo, que nos conducirá por el camino de Teruel, que es el camino de la victoria. Nos sentimos

### NOTA

## Junta de Defensa Pasiva

Todos los jueves se reúne la Junta de Defensa Pasiva para estudiar la situación de los refugios y buscar la forma de acelerar su terminación. En la última sesión celebrada, se han tomado importantes acuerdos que sin duda permitirán un notable adelanto en las obras. También se acordó empezar la construcción de un refugio en el Hospital a principio de la próxima semana a base de que el Consejo Provincial contribuya con el 50 por ciento del gasto que ocasione dicho refugio a esta Junta.

Para aumentar algo los ingresos, con el único fin de conseguir intensificar los trabajos, se acordó también establecer algunos nuevos medios de recaudación, que, sin ser gravosos para los trabajadores en lo que se refiere a las atenciones de primera necesidad, permitan acometer la construcción de otros refugios y aunque este organismo está autorizado por disposiciones legales para poner en vigor los recursos que estime necesarios, antes de crear ninguno nuevo contará con las organizaciones o entidades a que puedan afectar, para obtener de ellas su conformidad.

Seguidamente se levantó la sesión, a las tres menos diez de la tarde.

orgullosos de luchar en la vanguardia por la libertad. Es esta réplica que después de un año de lucha lanzamos a los traidores aquellos milicianos que con el corazón destrozado tuvimos que dejar en manos del enemigo, convertida en la esclava de sus ambiciones. Pero olvidaron los traidores que tienes como lemas a la primera en el peligro por la libertad y que nunca fuiste sometida, porque sabes encubar en tus senos hijos como TORRIJO que supieron morir antes que ser tiranizada por las hordas destructoras de la humanidad.

Tenemos hecha promesa, los que lleguemos con vida a pisar tu querido suelo, pedirá a nuestro glorioso Gobierno del Frente Popular como homenaje a tus mártires levantar en tu plaza de la Constitución un monumento que diga: PLAZA ROJA DE LOS MÁRTIRES DE LA LIBERTAD.

Esta promesa que hacemos los que tuvimos la suerte de tener por cuna nos hemos juramentado cumplirla, aunque para ello tengamos que quedar sepultados entre los escombros de tus ruinas aquellos seres queridos que contigo se quedaron y que igual que tú sufren la tiranía del fascismo en

A. PARIENT

Soldado de la 221 Brigada Mixta

organizaciones o entidades a que puedan afectar, para obtener de ellas su conformidad. Ya tenemos refugios terminados que permiten la protección de más de veinte mil personas, pedimos a los antifascistas de Almería que continúen prestando su ayuda, con mayor entusiasmo y con la terminación total de los que necesitamos.

Guadalajara nos ha dado el ejemplo de haber terminado un total de doscientos trece refugios entre públicos y particulares, habiendo costado su construcción las Organizaciones del Frente Popular y Junta de Defensa Pasiva sin ninguna subvención del Gobierno. Por tan magnífico comportamiento antifascista, Guadalajara ha recibido la felicitación de nuestro ministro de Defensa Nacional.

Sigamos los almerienses ese camino y contribuyamos sin gatear a la terminación de los refugios, que ello será la mejor prueba de nuestro amor a la causa de la España Popular Antifascista.

ESTE NUMERO HA SIDO

VISADO POR LA

CENSURA



Los Sindicatos son el arma de combate de todos los antifascistas en ellos encuadrados, pero nunca el medio para vergonzosas concesiones a nuestros enemigos más o menos emboscados.

# Diario de Almería

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERIA

Portavoz de los Obreros y Campesinos de Almería y su Provincia

## REUNION PREPARATORIA EL Gran Congreso del Socorro Rojo Internacional

En la tarde del domingo celebró reunión en su domicilio social, sito en la Avenida de la República, el Socorro Rojo Internacional.

Presidió el acto el Secretario general, camarada Morante, estando representadas las siguientes organizaciones:

Partido Comunista, camarada Guillermo Gómez; Amigos de la Unión Soviética, Celestino Castaños; Izquierda Republicana, José Ortiz; Unión Republicana, Juan Rodríguez, y el redactor enviado por DIARIO DE ALMERIA.

Abierta la sesión, el presidente explica a los reunidos la trascendencia del Gran Congreso de la Solidaridad que se proyecta celebrar, el que tiene que ir precedido por las reuniones de todos los organismos del S. R. I.

Dióse lectura a una cordialísima carta del Gobernador civil de la provincia, camarada Talens, excusando su asistencia, y a otra, en el mismo sentido, de Solidaridad Internacional Antifascista.

Después de comunicar la presidencia que el deseo del Socorro Rojo es que en la obra de asistencia social que realiza, colaboren, y hasta fiscalicen, todas las organizaciones, dióse lectura al Manifiesto que ha de ser sometido a la opinión, el cual, tras de breves intervenciones de los representantes

Unión Republicana, Amigos de la Unión Soviética y Partido Comunista, fué aprobado por unanimidad.

La presidencia dedicó elogios a la actuación de la S. I. A., que ha logrado movilizar, en el sentido de la asistencia social, a una gran masa apartada de estas actividades, diciendo que en este organismo ha encontrado una eficaz colaboración.

Y después de pedir a los reunidos transmitieran a sus organizaciones el ruego de que coadyuven con algún medio a las charlas por radio del S. R. I., se dió por terminado el acto.

bernación que este pedante y melancólico Führer ha nombrado, el celeberrimo y sanguinario Martínez Anido, puede también ir preparando su alma negra para el viaje que habrá de hacer con su amo y Señor.

Estos cínicos comparsas ya saben o suponen que no está lejana la fecha en que tengan que aprovechar el último avión que les quede útil para poner piés en polvorosa, pero continúan obedeciendo sumisos las órdenes que reciben de Roma y Berlín, quizás con la idea de que les reserven algún empleo aún cuando éste sea de embajadores o ayudas de cámara, donde es posible que se adapten más sus condiciones físicas y morales, que no la de ganar batallas, a un Ejército como el del pueblo Español, que les hace "pupa".

Pero es lo cierto y esto es lo que es necesario dejar bien sentado, que "Tres cepas" el Speaker o cotorra de Radio Sevilla, está disgustadísimo, por haberle sido prohibido que diga más necedades por Radio, y en cuanto al reparto de honores se refiere, dice y tiene razón, que se sigue el procedimiento de los enchufes que se usaba con las propuestas de recompensas de Africa y que a él le corresponde por derecho propio el cargo de Duce, esperando con impaciencia esta confirmación, para festejarla con una gran lopea.

JOSE MARIA

## DR. ARTES GUIRADO

CLINICA QUIRURGICA

Alcalde Muñoz, 17

RAYOS X

APARATO DIGESTIVO

Consulta de M a 12 y de 3 a 5  
Nuevo domicilio, Pérez Galdós, 3

## DE INTERES PUBLICO

Se pone en conocimiento del público, que a partir del día 9 del actual, se retirarán las raciones de pan por las cartillas familiares de racionamiento. También se indica que los que tienen que recoger el pan con la cartilla en la panadería número 8, Muelle 12, deberán hacerlo en la que era de Angel Rubí, y los que debían recogerlo en las panaderías números 1 y 17, igualmente lo deberán efectuar en la panadería número 4, calle de Murcia número 73, en frente del Pilar. Los refugiados de ben recoger su ración del pan en la panadería número 7, Plaza de García Hernández, antigua Plaza de Pavía, con su correspondiente cartilla.

El Consejo Obrero de Artes Blancas.

## HA MUERTO UN HEROE

### El sargento Guillermo Torres Muñoz

En la mañana de ayer tuvo lugar el entierro del sargento Guillermo Torres Muñoz, que perteneció a la 221 Brigada Mixta, héroe que ha sucumbido a consecuencia de un accidente de guerra: la explosión de una bomba de mano.

Estuvo afeitado al Partido Comunista, su cadáver fué expuesto en el local del Partido.

En la presidencia del duelo figuraban, el comandante de la 221 Brigada y un batallón de la misma,

concurriendo también representaciones del Frente Popular, Comité Provincial del Partido Comunista, alcalde de la ciudad, gobernador civil y otras autoridades militares y civiles.

Que el dolor de los suyos, y el dolor de todos, sea mitigado por la gloriosa muerte de quien entregó su vida en defensa de la libertad y de la independencia de la patria.

## ¡Antifascistas!

Esta noche, a las nueve y media conectad vuestros aparatos de radio con "Altavoz del Frente", el que en emisión especial, dedicada al primer aniversario de la pérdida de Málaga, organiza desde Radio Almería el siguiente programa:

- 1º.—Salutación de "Altavoz del Frente" a los malagueños exilados.
- 2º.—Lectura de un romance inédito de Moisés G. Matilla.
- 3º.—El camarada Francisco Cruz de "Altavoz del Frente", glosará el significado de este acto.
- 4º.—Lectura de varios romances de Moisés G. Matilla, escritos sobre el dolor fresco de la pérdida de la ciudad andaluza.
- 5º.—Por el camarada J. Santana Calero serán leídos los siguientes romances:

"Romance de la muerte del camarada "Metralle", Adolfo Sánchez Vazquez; "Romance de los evacuados", Leopoldo Urrutia; "Carretera Málaga", Fernando Fernández; "Nacimiento", Miguel Alonso Somera; "Encarnación Jiménez", Félix Paredes; "Arenca", Emilio Prados.

El compañero José Mayo, de la Redacción de "Vanguardia", órgano del Partido Comunista en Málaga; José Serralvo, militante Confederado, y J. Santana Calero, director que fué del semanario "Faro", órgano del movimiento libertario de Málaga, dirigirán un saludo a los antifascistas de Málaga.

## AVISO

Se ha perdido un carnet con documentos y 1.260 pesetas desde calle de Santa Ana a la de San Joaquín.

Se ruega a quien lo haya encontrado lo entregue en Santa Ana, donde se le gratificará, pues se trata de los haberes cobrados por Cándida Múrrillo Romero, refugiada de Bélmez -Córdoba-, pertenecientes a un hijo muerto en el frente.

## AUTOMOVILISTAS

¿Queréis pintar vuestros coches? La mejor pintura para autos en LA INDIA, Granada, 1-A.

## Un acuerdo del Consejo Municipal de Gádor

El pasado sábado se reunió el Consejo Municipal de Gádor, acordándose, por unanimidad, la aprobación de una proposición de la minoría comunista, pidiendo sea concedida la Placa Laureada de Madrid, al Ministro de Defensa Nacional.

También el pasado día 4 quedó constituido el Frente Popular Gádor, tomando diferentes acuerdos, entre ellos, el de adherirse a la proposición de la minoría comunista en el Consejo Municipal.

Reservado para

La Unión y el Fénix Español

SEGUROS GENERALES

## BRISAS DE OSIRIS

perfume ideal penetrante suave, en

Fábrica de Ciencias OSIRIS

Plaza Joaquín Ramón García, núm. 13 frente a "La Campana"